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工作太辛苦
韩国发生首起“机器人自杀事件”

韩国龟尾市市议会 26 日表示，其市政厅的

一名机器人“雇员”工作时从两米高的楼梯上摔

下来，随即失去反应。

韩国当地媒体将这起事件称为“公务员机

器人自杀事件”，并指出这是该国首次发生“机

器人自杀事件”。有报道称，“这名勤奋的‘公务

员’为什么要这么做（自杀）？对于机器人来说，

它的工作会不会太辛苦了？”

据龟尾市市议会的一名工作人员介绍，目

击者当时看到这台机器人“像是出了什么问题

一样，一直在同一个地方打转，然后掉了下来”。

据报道，这台机器人是由美国加州一家名

为 Bear Robotics 的 初 创 科 技 公 司 制 造 的 ，于

2023 年 8 月投入使用。与普通的只能在一个楼

层活动的机器人不同，这台机器人可以自己按

电梯按钮，去往指定楼层。

工作人员表示，其已经收集了这台机器人

的碎片以便进行事故原因分析，“这台机器人平

时的工作就是传送文件、做城市宣传。”据了解，

这台机器人还有自己的工卡。

另一名工作人员称，大家都把这台机器人

当成了同事，“它工作很勤奋”。 （据红星新闻）

火 箭 动 力 系 统 试 车 被 称 为“ 不 起 飞 的 点

火 ” 。 动 力 系 统 试 车 是 运 载 火 箭 研 制 过 程 中 系

统最多、状态最复杂、难度最大的地面研制试验，

也是火箭首飞前最重要的前置试验之一，难度非

常大。

“试车”一词其实与中国现代运载工具的发展过

程密切相关。火车和汽车发展更早，飞机和火箭则

是“后起之秀”，由于两个阶段的间隔时间不算太长，

技术人员在行业术语上继承了早年的“行话”习惯，

早期火箭发动机地面测试一度被称作“开车”。

和火箭发动机试车有所不同，动力系统试车更

为复杂。

火箭的动力系统试车是将正在研制过程中的火

箭安装在试车台上，通过点火的方式，让包括发动机

在内的各项动力系统联合工作若干秒，来验证火箭

设计的准确性，并发现火箭研制过程中存在的问题，

是火箭最接近飞行状态的一项试验。

而试飞是飞行试验的简称。顾名思义，就是在

真实的条件下进行科学研究和产品试验的过程，试

验对象当然就是各种各样的飞行器。（据上游新闻）

当时网民拍摄到的现场照片。图片源自网络

天龙三号火箭在河南巩义坠落
火箭为商业航天公司所有 事故未造成人员伤亡

6 月 30 日晚间，河南巩义通报“火箭试车时坠

落起火”。2024 年 6 月 30 日 15 时 43 分，天兵航天

科技有限公司在巩义综合试验中心开展运载火箭

（商用）一子级动力系统试车，因试验故障，箭体散

落在安全布控区内，引起局部区域着火。安全布

控区在大山深处，远离居民区。目前火情已完全

扑灭，经排查，无人员伤亡。

6月 30日晚，据北京天兵科技有限公司发布有

关说明介绍：当天下午 3 时 43 分，该公司自主研制

的天龙三号液体运载火箭在河南巩义市综合试验

中心开展了一子级九机并联动力系统热试车。

试车过程中，一子级火箭正常点火，发动机推

力达到 820 吨，因箭体与试验台连接处结构失效，

一子级火箭脱离发射台，在升空后，箭上计算机

主动关机，火箭跌落在距离试车台西南 1.5 公里

的深山中，箭体跌落山中后解体。本次试验地点

远离巩义市区，试验前与当地政府联合完善安全

保障措施并提前组织周边人员撤离，经排查，无

人员伤亡。

天龙三号是天兵科技为我国卫星互联网星座

建设量身定制的大型液体运载火箭，是我国现阶段

运载火箭在研制过程中推力最大的一次动力系统

试车，较之前中国航天最大推力试验增长了2倍。

何为火箭动力系统试车相关链接

美国2024年总统选举首场电视辩论举行

拜登特朗普“当面怼”，谁赢了？
当地时间 6 月 27 日晚，美国 2024 年总统选举首

场电视辩论，在位于“摇摆州”佐治亚州亚特兰大市

的演播室举行。现任总统拜登和前任总统特朗普时

隔近 4 年再次正面激辩、相互炮轰，甚至进行人身攻

击，堪称“绝对疯狂”的辩论。

拜登：特朗普是失败者、笨蛋
特朗普：拜登是“史上最差总统”

这是拜登和特朗普时隔近四年再次面对面交

锋，时长 90分钟。

据美国广播公司（ABC）报道，拜登和特朗普两

人在辩论开始时没有握手。该媒体称，这似乎打破

了传统，但此前也曾出现过辩论双方不握手的情况。

辩论进行到 26 分钟时，两人就军人问题展开辩

论。拜登炮轰特朗普，称其为“LOSER（失败者）”

“笨蛋”。45 分钟时，拜登提到了特朗普“身背重罪”

一事，称后者为“被定罪的重罪犯”。

作为回应，特朗普在辩论中多次称，拜登是美国

“史上最差总统”，美国在拜登的带领下“正在衰败”，

被全世界嘲笑。特朗普还称，拜登下台后也可能被

定罪。

据美国有线电视新闻网（CNN）报道，围绕美国

从阿富汗撤军问题，针对拜登指责特朗普的言论，即

“在特朗普做总统的时候，他们还在阿富汗杀人，而

他本人对此什么都没做”。对此，特朗普回击称，他

一直在努力让美国“有尊严、有力量、有实力地撤

军”，并批评拜登政府从阿富汗撤军是“美国历史上

最尴尬的一天”。

此外，围绕俄乌冲突，两人也展开了辩论。特朗

普称，“如果我们有一位真正的总统，一位受到普京

尊重的总统，那么他就永远不会‘入侵’乌克兰。”

拜登对此回应，“我这辈子从没听过这么多胡言

乱语。”

据美联社报道，特朗普在辩论中还提到涉华关

税等话题，借此攻击拜登。

即时民调谁赢了？
67%的观众更认可特朗普

路透社说，对于此次辩论，外界首先关注的是 81

岁的拜登和 78岁的特朗普是否能胜任总统职务。

多家媒体注意到，拜登当晚声音沙哑，应答时有停

顿磕绊，间有咳嗽。白宫解释说，拜登得了感冒。辩论

开始不到半小时，拜登似乎短暂“失神”，在回答有关国

家债务问题、强调富人应缴税更多时出现较长停顿，话

不成句。他还说美国“打败了联邦医疗保险”，似为“打

败新冠疫情”口误。特朗普随即讥讽拜登“说得对”，称

联邦医疗保险在拜登治下“都被打死了”。

不过，随着辩论继续，拜登状态有所好转。

特朗普则被多家媒体指认重复多个已被证伪的

谣言，如“非法移民导致犯罪率飙升”等。另外，特朗

普拒绝就“国会山骚乱”担责。他也不愿承诺接受总

统选举结果，重申那将“取决于选举是否公正”。

路透社认为，整体而言，特朗普显得“精力充沛”，

拜登表现则“不稳定”，高龄因素似乎对拜登影响更

多。常批评特朗普的共和党籍前联邦众议员乔·沃尔

什说：“特朗普嘴里蹦出来的每个词都是胡扯，但拜登

听上去老迈且迷失……这对拜登绝对是噩梦。”

根据美国有线电视新闻网当晚公布的即时民意

调查，67%收看辩论的观众认为特朗普获胜，33%认

为拜登获胜。

据美国媒体报道，两人的第二场辩论将于 9 月

10日举行。

来源：新华社、参考消息、国际在线、环球网、极
目新闻

巴菲特改遗嘱：1300 亿
美元资产留给子女打理

当地时间 6月 28日，巴菲特在《华尔街日报》

专访中罕见地透露了最新的遗产安排。巴菲特

表示，他已经多次修改过遗嘱，在看到孩子们变

得更加成熟后，他制定了目前的计划。在最新

的安排中，巴菲特把去世后所有剩余的财富捐

赠给一个新设立的慈善信托基金，由他的女儿

苏珊·巴菲特，两个儿子霍华德·巴菲特和彼得·

巴菲特共同监督管理。三人必须一致决定这个

基金会里的钱该如何使用。

在最新专访中，巴菲特明确表示：“等我去

世后，不会再有钱去到盖茨基金会。”根据盖茨

基金会的统计，2006 年到 2023 年期间，巴菲特向

该基金会捐赠了 393亿美元。 （据界面新闻）
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6 月 30 日 15 时，粤港澳大湾区超级工程深

中通道通车试运营。在广东省中山市，不少市

民开车上桥体验。

资料显示，深中通道集“桥、岛、隧、水下互

通”为一体，是国家重大工程和世界级跨海集群

工程。深中通道全长约 24 公里，北距虎门大桥

约 30公里，南距港珠澳大桥约 31公里，采用设计

时速 100公里的双向 8车道高速公路技术标准。

深中通道通车后，深圳、中山之间的车程由

此前的约 2小时缩短至约 30分钟，两地携手进入

“半小时经济生活圈”。当天 17时，据广东省交通

集团消息，深中通道开通后第一个小时，中山、深

圳两侧共有超7000车次通过。 （据今日新闻）

深中通道通车试运营
深圳中山两小时车程缩短至30分钟

不少市民开车上桥体验（如图）。
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智能家居的互联互通是一个逐步实现的过程。当前，政府的积极政策为行业注入了活力，推动了智能家

居的快速发展。一旦解决了互通性的问题，智能家居的普及将加速，行业也将迈入一个高速增长的新阶段。

简而言之，科技的本意是向善，旨在提升人类的生活质量和工作效率，而非造成负面影响。

5台家电4个App

智能家居App各自为营，便捷还是添堵
文/图 株洲晚报融媒体记者/谢嘉

随着智能家居的普及，我们的生活变得更

加便捷，但随之而来的是手机中不断增加的

App 数量。市民谭先生说，使用这些 App 可以

远程控制家电，但 App 的数量和内存占用也让

他感到头疼，“未来希望可以有支持不同品牌的

一个平台。”

今天，我们就来聊聊，智能家居，方便生活

还是添了麻烦？

从智能门锁到智能冰箱，从 AI 音箱到智能

灯泡，随着科技的不断进步，智能家居产品正迅

速融入我们的日常生活。这些设备不仅提升了

我们的生活品质，也让我们享受到了前所未有

的便利。

家住芦淞区的谭先生是一位智能家居产品

的忠实用户。这两年他购买使用了多款 AI 产

品，几乎涵盖了智能家居的各个领域。“家里智

能的产品很多，现在用得最多的还是智能门

锁。”刘先生说，他每次回家，只需轻轻一刷指

纹，门锁就会自动打开，非常方便。

这种便利背后，是手机中不断增加的 App

数量。“就拿美的 App，连着 3台空调。”谭先生对

记者说，他的手机里安装了多个智能家居 App，

每个 App都对应着一个特定的设备或功能。

记者在采访中发现，许多用户都面临着类

似的问题。随着智能家居产品的增多，手机中

的 App 数量也在不断攀升。这不仅占用了大量

的手机内存，也给用户带来了操作上的不便。

“有时候，我甚至需要花几分钟时间来找到

正确 App。”市民张女士说，家中 5个智能家居设

备，有 4 个 App 来控制，这让自己感到非常不

便。她期待智能家居行业能够实现 App 的整

合，让用户的生活更加便捷。

智能家居的兴起，本意是让生活更智能、更

便捷。随着智能设备的增多，手机中的 App 也

越来越多，原本的便利性开始反噬，变成了一种

负担。小吴，就是众多受此困扰的消费者之一。

小吴的手机里安装了 12 个智能家居 App，

每个 App 都有其特定的功能和操作界面。在拥

挤的晚高峰，他需要依次打开这些 App，为回家

做准备：热水器提前烧水、空调制冷、监控宠物、

电饭煲煮饭……小吴坦言：“有时候打开手机都

是懵的，得反应一会儿才能确定该先点哪个

App。”

“期待有一个 App 一统江湖。”市民谭先生

说，市面上虽有一些第三方的 App 可以控制多

种智能设备，但这些 App 往往功能有限，性能不

稳定，且支持的产品种类有限。“有时候连接不

上，或者支持的产品太少，最后还是得用原配的

App。”

“App 作为收集用户个人信息、行为交互的

重要工具，对企业来说具有极高的价值。”谭先

生认为，智能家居企业为了维护自身利益，可能

不对外开放接口或有条件开放。谭先生表示，

技术层面上，智能家居 App 的不兼容主要源于

协议体系的差异、设备模型和数据模型的不兼

容，也使得设备与控制终端及平台间难以实现

互通。

产业界也关注到了智能家居联通不畅的问

题。艾瑞咨询发布的《2023 年中国智能家居

（AIoH）发展白皮书》也指出，智能家居行业在

经历了单品智能启蒙期后，已进入互联互通融

合期。但在这个时期，互联互通存在局限，各品

牌各自为战，跨品牌的产品互联仍面临挑战。

市场上的 App 不仅涵盖了家电控制、安防监控、

环境监测等多种功能，还根据不同品牌和产品特性，

提供了定制化的用户体验。多数株洲市民认为，智

能家居 App提高了生活的便利性。

“通过 App，可以远程控制家中的智能设备，如

调节空调温度、开关灯光等。”90后王珊说，还能通过

安防监控功能，通过 App 实时查看家中情况，提高了

家庭的安全性。

市民张女士称，智能家居 App 通过智能控制，有

助于节能减排。例如，智能温控系统可以根据室内

外温差自动调节，减少能源浪费。

一些市民则反映，不仅手机 App 数量增加，智能

家居 App 的使用有时过于复杂，影响了用户体验，特

别是对于老年人来说，学习成本较高。

谭 先 生 提 出 ，随 着 智 能 家 居 App 的 普 及 ，市

民 对 于 个 人 隐 私 保 护 的 担 忧 也 在 增 加 。“ 担 心

自 己 的 生 活 习 惯 和 个 人 信 息 可 能 被 不 当 使 用 或

泄 露 。”

记者还发现，不少用户在最初的新鲜感过后，开

始觉得智能家居的一些功能并不如想象中的实用。

市民徐女士表示，她家的智能家居系统可以操控各

个房间的灯和窗帘，以及家电，但现在已经不怎么用

了。“有时候站在窗帘旁边想拉窗帘，手机却不在身

边，还不如手动来得快。”

智能家居行业的快速发展，带来了一系列便利

与挑战。目前市场上智能家居产品品牌众多，各自

为战，缺乏统一的行业标准，导致用户在使用过程中

遇到了诸多不便。打通智能家居的“堵点”，已成为

行业发展的当务之急。

记者查询获悉，2023 年 7 月，工信部出台的《轻

工业稳增长工作方案(2023—2024 年)》中提出，要开

展智能家居互联互通发展行动，强化标准引领和平

台建设，促进家用电器、家具、五金制品、照明电器等

行业融合发展。这一政策的出台，为智能家居行业

的互联互通提供了政策支持。

今年 7月 1日起，行业标准《移动互联网+智能家

居系统 跨平台接入认证技术要求》正式实施。这一

标准的实施，将指导智能家居应用终端、控制类终

端、App、云平台等相关产品的互联互通软件开发，为

智能家居产品的兼容性提供了技术保障。

行业标准的实施并非一蹴而就。“需要注意的

是，行业标准不是强制性的，企业是否愿意朝这个方

向兼容，终究是一个市场行为。”业内人士梁先生表

示。这意味着，要真正实现智能家居的互联互通，还

需要企业的自觉行动和社会的共同推动。

业内人士指出，如果由相关主管部门出面或牵

头、大企业参与，共同打造一个智能家居操作系统，

吸纳尽可能多的品牌产品在系统内运行，同时做好

对用户隐私权限的监管，可以为未来构建智能家居

物联网创造条件。

事情
5台家电4个App1

问题
App堆积，便利性的反噬2

发展
打通“堵点”仍需共同发力4

声音
便利与挑战并存，智能还是鸡肋？3

记者的话

网友热议智能家居 App。

手
机
中
不
断
增
加
的A

pp

数
量
。

智
能
家
居
应
该
让
生
活
更
智
能
、更
便
捷
。


